

28^{ÈME} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE – ANNÉE A

Textes : Is 25, 6-10a ; Ph 4, 12-14.19-20 ; Mt 22, 1-14

L'évangile de ce dimanche parle de l'invitation généreuse que Dieu lance à tous les hommes : « **Le royaume des Cieux est comparable à un roi qui célébra les noces de son fils. Il envoya ses serviteurs appeler à la noce les invités, mais ceux-ci ne voulaient pas venir.** » La décision d'inviter à une fête est un exercice tellement important pour un hôte, et ceci exige une grande attention de sa part. Elle témoigne de l'investissement de l'hôte. C'est pourquoi il n'y a pas pire scénario pour un hôte, qui organise une fête, que de recevoir un refus systématique de ses invités. Refuser une invitation peut avoir des conséquences graves dans les relations. Il en est de même dans la relation entre Dieu et les hommes. Dieu nous invite à prendre part au festin de son Royaume, acceptons-nous toujours cette invitation ? Qu'est-ce qui m'empêche de dire oui à Dieu ? Quelle est cette lourdeur qui m'empêche de courir vers Dieu qui m'appelle ?

La générosité de Dieu ne se laisse pas décourager par les refus des hommes : « **Il envoya ses serviteurs appeler à la noce les invités, mais ceux-ci ne voulaient pas venir. Il envoya encore d'autres serviteurs dire aux invités : ‘Voilà : j'ai préparé mon banquet, mes bœufs et mes bêtes grasses sont égorgés ; tout est prêt : venez à la noce.’** » Dieu n'arrête pas de nous lancer son invitation. Je remercie Dieu de me lancer cet appel à prendre part à son Royaume. À quoi Dieu m'invite en particulier, aujourd'hui ? Quelle sera ma réponse à cette invitation généreuse de Dieu ? Trouverai-je encore des raisons de refuser son appel ? Serai-je sourd aux appels de Dieu ?

Admirons aujourd'hui l'hospitalité impartiale de Dieu qui invite tout le monde : « **Alors il dit à ses serviteurs : ‘Le repas de noce est prêt, mais les invités n'en étaient pas dignes. Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce.’** » Pas un seul homme n'est oublié de Dieu. Il nous invite tous à participer au festin du royaume. Ai-je de la reconnaissance pour Dieu qui m'invite ?

L'évangile de ce jour nous met en garde : il ne faut jamais prendre la générosité et l'hospitalité de Dieu pour acquises. Autrement dit, la générosité et l'hospitalité de Dieu ne suppriment pas son exigence vis-à-vis de ceux qu'il invite : « **Le roi entra pour examiner les convives, et là il vit un homme qui ne portait pas le vêtement de noce. Il lui dit : ‘Mon ami, comment es-tu entré ici, sans avoir le vêtement de noce ?’ L'autre garda le silence. Alors le roi dit aux serviteurs : ‘Jetez-le, pieds et poings liés, dans les ténèbres du dehors ; là, il y aura des pleurs et des grincements de dents.’** » Il n'y a donc pas de place pour la complaisance. Tout celui qui ne respecte pas les consignes de Dieu, rejette par le fait même son invitation. Apprends-moi à être honnête avec moi-même, mais aussi avec Toi. Aide-moi à assumer mes choix de façon responsable. Car le Royaume de Dieu est ouvert aux

bons et aux mauvais, mais pas aux négligents qui ne fournissent aucun effort pour respecter les consignes de Dieu.

À la lumière de cet évangile, pensons aussi à tous les messagers de Dieu ; ceux qui sont porteurs de la parole de Dieu pour nous aujourd’hui ; ceux par qui Dieu nous invite. Oh qu’il est souvent difficile d’être le serviteur qui annonce aux hommes la volonté de Dieu : « **Mais ils n’en tinrent aucun compte et s’en allèrent, l’un à son champ, l’autre à son commerce ; les autres empoignèrent les serviteurs, les maltraièrent et les tuèrent.** » Prions aujourd’hui pour les serviteurs de Dieu qui souffrent, dans leur corps et/ou dans l’âme, à cause de l’annonce de l’évangile. Que l’invitation de Dieu puisse atteindre sa destination dans les cœurs des uns et des autres. Et que la réponse corresponde aux vœux de notre Dieu.

Lasne, 15 octobre 2023